

» CUENTAN QUE

Cristián Valenzuela, el asesor más influyente de José Antonio Kast

Es abogado y de bajo perfil, pero no es ningún recién llegado a la política. Y por estos días, según cuentan fuentes del Partido Republicano, es uno de los personajes más importantes del círculo cercano a José Antonio Kast.

Se trata de Cristián Valenzuela, hoy director de Desarrollo en la Facultad de Derecho de la Universidad Católica y una de las voces más relevantes en la interna de la tienda republicana, posición que ha ido consolidando en los últimos años.

No tiene exactamente un cargo específico dentro del partido, pero cercanos dicen que es "un consejero" al que "se le respeta mucho la opinión. Es considerado muy capaz". Además, según distintas fuentes de la tienda, Valenzuela se encarga principalmente de orientar en cuestiones políticas y comunicacionales, labor que realizaría *ad honorem*. Aunque no participa en instancias internas de la colectividad sus puntos de vista pesan, se comenta, "en algunas personas que son tomadoras de decisiones". Sin ir más lejos, en Kast.

Su influencia es tal que le atribuyen parte importante del logro de una de las principales jugadas políticas de los republicanos: sellar el acuerdo con Chile Vamos para la elección de constituyentes, idea que él habría impulsado en el partido. Las negociaciones cruciales, cuentan quienes las conocieron de cerca, tuvieron tres protagonistas: el propio exdiputado, Antonio Barchiesi (secretario general del partido) y Valenzuela. Su rol habría sido clave para tender esos puentes, especialmente con la UDI, partido en el que militó. Pero al igual que Kast, dejó la colectividad tras ver "que había ideas que fueron dejando de preocuparles". De hecho, por esos días, Valenzuela comenzó a colaborar de forma estrecha con el líder republicano. Ayudó a diseñar la salida del hoy candidato y empezó a preparar su postulación a la presidencia.

Pese a su distanciamiento de la UDI, aún tiene buena llegada con el oficialismo y especialmente con Jaime Belloio.

Con el actual vocero de Gobierno se conocen desde sus años universitarios y hasta el día de hoy habría, entre los dos, "una fuerte amistad". A Kast, en tanto, lo conoció en la Fundación Jaime Guzmán: Valenzuela fue asesor legislativo allí entre 2007 y 2009, y juntos trabajaron temas relativos a la comisión de Educación, principalmente.

Pero, sin duda, el hito más relevante que elaboraron juntos en 2008 contra la actual presidenta del Senado, en ese entonces ministra de Educación, Yasna Provoste, donde Kast —en su calidad de diputado— fue el autor material y Valenzuela el autor intelectual. La acusación, tal y como se recuerda por estos días, fue interpretada en su momento como un triunfo de la derecha, que significó la destitución de Provoste y su inhabilitación para ejercer cargos públicos por cinco años.

"EN ESTRICTO RIGOR, ES UN REPUBLICANO"

¿Quién es el influyente consejero del candidato presidencial? Colocolino y egresado del Colegio Alcázar —donde solo cursó 3° y 4° medio al llegar desde Corea del Sur, donde su padre fue agregado militar—, fue cercano al gremialismo en sus tiempos de estudiante y llegó a ser vicepresidente del Centro de Alumnos de Derecho en la UC. Más tarde hizo un máster en Ciencias Políticas y luego, se especializó en administración pública en la U. de Cornell (Estados Unidos).



José Antonio Kast, líder de los republicanos.



Cristián Valenzuela, abogado.

Valenzuela es definido como un hombre, ante todo, pragmático. Desde distintos ángulos, conoce el trabajo político hace ya varios años. En cuanto egresó fue parte de la segunda campaña presidencial de Joaquín Lavín. Aunque el candidato no llegó al Gobierno, el abogado sí lo hizo: años después fue jefe de gabinete de Rodrigo Álvarez, exsubsecretario de Hacienda y luego de Energía, con quien ya había trabajado cuando era presidente de la Cámara de Diputados.

La de Lavín no sería la última campaña a la que se sumaría. Apoyó a Laurence Golborne en su aspiración presidencial y senatorial. Ideológicamente, dicen quienes lo conocen bien, "no es nacionalista ni libertario. Es más conservador que otra cosa. Los temas que más le importan son el orden público y la defensa de las instituciones. En estricto rigor, es un republicano republicano. Lo que le importa es la defensa de la República".

Y así como su rol fue clave en el tema constituyente, el abogado ya tiene una nueva misión en sus manos: los eventuales acuerdos parlamentarios, fundamentales en los próximos pasos republicanos.